
 

 

 

 Le son [ε] peut s’écrire è qu’à l’intérieur des mots. 

crème – algèbre – chèque – clientèle – espèce – fidèle – poème – pièce  … 

 

 Le son [ε] s’écrit ès : à la fin des mots, è peut être suivi d’une consonne que l’on n’entend pas, 

une consonne muette. 

abcès – succès – décès – accès – procès – excès … 

 

 Le son [ε] peut s’écrire ê  qu’à l’intérieur des mots. 

ancêtre – bête – chêne – fenêtre – fête – rêve … (exception : le verbe être) 

 

 Le son [ε] peut s’écrire et, êt qu’à la fin des mots. 

alphabet – complet – effet – sujet – volet – arrêt – intérêt … 

 

 Le son [ε] peut s’écrire ei qu’à l’intérieur des mots. 

baleine – neige – peigne – reine – treize … 

 

 Le son [ε] peut s’écrire ai en toutes positions dans les mots. 

aide – aigle – aile – fontaine – fraise – vingtaine – balai – délai – gai … 

 

 Le son [ε] peut s’écrire aî qu’à l’intérieur des mots. 

chaîne – maître – traîne – traître … (exception : aîné) 

 

 Le son [ε] s’écrit aie, ais, ait, aix : à la fin des mots, le son [ε] peut s’écrire ai+voyelle (e) ou 

ai+consonne muette (s,t,x) 

baie – raie – dadais – irlandais – lait – paix … 

 

 Le son [ε] s’écrit e-(ll, nn, ss, tt)-e : le son [ε] peut s’écrire e+consonne double+e muet à la 

fin des mots. 

dentelle – ancienne – faiblesse – squelette …  

 

 Le son [ε] peut s’écrire e(s), e(x) au début et à l’intérieur des mots. 

escalier – escargot – ouest – peste – examen – exercice – lexique – texte… 

 

 Le son [ε] peut s’écrire e+consonne (c, f, l, m, n, p, r, t, z) toujours à l’intérieur des mots. 

sec, chef, ciel, totem, abdomen, cep, sept, mer, concert, merveilleux, net, Suez… 

 

Rappel – les sons 

LES DIFFÉRENTES GRAPHIES DU SON [ε] 


